
Sitzungsprotokoll 

Ordnungsruf 

Eine Besprechung des Integrationsrates Schwabach fand in der Geschäftsstelle (Benkendorfer Str. 9) 

des Integrationsrates Schwabach am 05.04.2018 in der Zeit von 19:00 – 20:00 Uhr statt. 

Teilnehmer 

Anwesende Teilnehmer: 

Walter Sensen, Carmen Wolfrum, Thomas Mantarlis, Christa Höfler, Avril Kautler-Flor, Axel Rötschke, 

Almuth Freller, Christian Frenzel 

Tagesordnungspunkte 

TOP1 – Genehmigung der Tagesordnung und des Protokolls 

Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. M. Zhyhaylo hat angemerkt, dass sie ebenfalls für die 

letzte Sitzung entschuldigt war. Damit solche Missverständnisse nicht mehr passieren, bitte ich 

zukünftig alle E-Mails bitte nur noch an integrationsrat-schwabach@mail.de zu senden und nicht mehr 

an W. Sensen´s private E-Mail Adresse, da er so zwei E-Mail Postfächern überwachen muss.  

TOP2 – Besprechung der anstehenden Termine 

Im April finden zahlreiche Termine des Integrationsrates statt. Hierzu wurde abgestimmt wer an 

welchen Terminen teilnehmen kann: 

– Fraktionsgespräch mit den Grünen 

A. Kautler-Flor, C. Wolfrum, S. Niyonteze 

– Dachbodengespräch mit Herrn Freller 

A. Kautler-Flor, C. Wolfrum, S. Niyonteze, A. Freller, C. Höfler 

Desweiteren wurden alle Mitglieder gebeten an der öffentlichen Veranstaltung mit Herrn Bergmann von 

der Gewobau teilzunehmen. Die Fragen des IR werden Herrn Bergmann im Vorfeld per E-Mail 

bereitgestellt werden. Damit dieses Treffen ein möglichst hohes öffentliches Interesse weckt, hat W. 

Sensen sowohl den Stadtblick, als auch das Schwabacher Tagblatt um Veröffentlichung und um phyische 

Präsenz gebeten, damit ein Bericht über dieses Treffen in der Zeitung erscheint. 
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S. Niyonteze wird sich am 13.04 mit der Freundin von A. Rötschke treffen, um das Design des 

ausführlichen Flyers zu besprechen. Das Ergebnis wird zur Abstimmung an alle Mitglieder des IR 

gesendet. 

Am 26.04 findet ein Stammtisch mit dem BFZ statt. Da den anwesenden Personen nicht weitere 

Informationen bekannt waren und aufgrund des geringen Zeitfensters konnte während der 

Versammlung keine Entscheidung über die Teilnahme getroffen werden. 

Herr Lippert und Frau Sambale möchten gerne eine Podiumsdiskussion zusammen mit dem 

Integrationsrat veranstalten. Generell besteht hier Interesse von Seiten des IR, deshalb soll ein Treffen 

mit den genannten Personen vereinbart werden, um das weitere Vorgehen zu besprechen. 

TOP 3 – Bericht aus den Arbeitsgruppen 

C. Frenzel hat bisher im Bezug auf den Steckbrief nur eine positive Rückmeldung von der 

Handelskammer erhalten. Die Rückmeldung der IHK und des Hotel- und Gaststättenverband stehen 

noch aus.  

TOP 4 – Sonstiges 

W. Sensen hat den Schlüssel für das IR Büro an C. Wolfrum übergeben, da sie diesen für die 

Sprechstunde und die Befüllung der Steckbriefe benötigt. 


